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第 2回総合計画等推進市民委員会 

事前質問・意見一覧表 

（第２期総合戦略関係） 
 

事前に送付した会議資料（総合戦略の概要、進捗状況、数値目標及びＫＰＩ等）に対し、

以下のとおり質問や意見が寄せられておりますので、回答と併せ、報告いたします。 

 

 Ⅰ．寄せられた質問及び意見の件数（総括表） 

 質問数 意見数 
掲載 

ページ 

第２期総合戦略 関係    

 （資料名等）    

 

１．第２期八戸市まち・ひと・しごと創生総合戦略 

全般に関して 
0 1 P. 2 

２．資料４ 第２期八戸市まち・ひと・しごと創生 

総合戦略の概要 
0 0 P.２ 

３．資料５ 第２期八戸市まち・ひと・しごと創生 

総合戦略 施策体系 
0 1 P.２ 

４．資料６ 第２期八戸市まち・ひと・しごと創生総合 

戦略の数値目標及び重要業績評価指標（ＫＰＩ） 
2 0 P.３ 

５．資料７ 第２期八戸市まち・ひと・しごと創生総合 

戦略 主要事業一覧 
0 2 P.４ 

計 2 4 － 

（次ページ以降に具体的な質問や意見の内容を掲載）  
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Ⅱ．具体的な内容 

１．第２期八戸市まち・ひと・しごと創生総合戦略 全般に関して 

●質 問 

●意 見 

№ 内 容 

1 

意見 
○ KPIのデータには、経年による人口の増減が左右すると思われるものもあり、集計

の方法に配慮する必要がある。 

回答 

【担当課】政策推進課 

・ 委員ご指摘の通り、人口の増減により左右されると思われる指標もあることから、毎年の検

証を踏まえ、その要因等の分析を行い、必要によってはKPIの変更も含め検討していきたい

と思っております。 

 

２．資料４ 第２期八戸市まち・ひと・しごと創生総合戦略の概要について 

●質 問 

●意 見 

 

３．資料５ 第２期八戸市まち・ひと・しごと創生総合戦略 施策体系について 

●質 問 

●意 見 

№ 内 容 

2 

意見 
○ 施策４について、新しい施策が増えていることに伴い、KPIの項目を増やす必要が

ある。 

回答 

【担当課】政策推進課 

・ KPIについては、施策ごとの進捗状況を検証するために設定する指標であることから、当該

施策の進捗を検証する上で有効な指標を設定する必要があります。当該施策4の個別施

策は、他の施策よりも多い5つとなっておりますが、現状では、SDGｓやSociety5.0など、

関連する主要事業数が少ないことから、まずはどのような事業が必要かの議論を踏まえて、

その上で適切なKPIの設定を検討したいと考えております。 

 

質問なし 

質問なし 

意見なし 

質問なし 



 

3 

４．資料６ 第２期八戸市まち・ひと・しごと創生総合戦略の数値目標及び重要業績評価指標 

（ＫＰＩ）について 

●質 問 

№ 内 容 

3 

質問 

【掲載箇所】4ページ（コーディネーター活用件数、ＫＰＩの追加） 

○ 基本目標１【施策１】②中小企業及び小規模事業者の経営強化に対するＫＰＩと

してコーディネーター活用件数だけであれば、この施策の進捗状況を把握するこ

とに無理があると思う。この施策に関して各種補助事業や支援事業が掲げてある

ので、これらを利用した、活用した事業者数と、八戸市から支援を受けた企業に

対しアンケート調査を行い、経営強化・課題解決につながった等と回答した企業

数をＫＰＩに設定したらどうか。 

回答 

【担当課】政策推進課 

・ KPIについては、施策ごとの進捗状況を検証するために設定する指標であることから、当該

施策の進捗を検証する上で有効な指標を設定する必要があります。委員ご指摘の通り、コ

ーディネーター活用件数だけでは進捗を検証する上で不十分だと認識しておりますが、策定

時においては、アウトカム指標で毎年数値を把握できる適切な指標がなかったことから、現

在の指標となっております。今後、委員からの意見を踏まえ、KPIとして設定が可能かどうか

も含め、検討していきたいと考えております。 

4 

質問 

【掲載箇所】7ページ（八戸市公式ＳＮＳの登録者数） 

○ 八戸市公式ＳＮＳの内容について教えていただきたい。また、人口が減少傾向に

ある中で、人口に対する割合ではなく、登録者数にした理由も教えていただきた

い。 

回答 

【担当課】広報統計課、政策推進課 

・ 八戸市公式SNSにはTwitter、Facebook、LINEがございます。行政のお知らせやイベン

ト情報について投稿しているほか、Twitterでは話題性が高い地域の情報も投稿するなど、

各メディアの特徴に応じながら配信しております。 

・ これら情報発信により、市民には地域の魅力の認知していただき、地域への関心を高めな

がら、愛着と誇りの醸成を図り、また、市外の方には八戸のファンになっていただき、関係人

口等の拡大を目指しております。そのため、市外の方にも登録していただきたいため、市内の

人口に対する割合ではなく、登録者の実人数をKPIとして設定いたしました。 

 

●意 見 

 

  

意見なし 
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５．資料７ 第２期八戸市まち・ひと・しごと創生総合戦略 主要事業一覧 

●質 問 

 

●意 見 

№ 内 容 

5 

意見 

【掲載箇所】1ページ（担い手総合支援事業） 

○ 担い手総合支援事業について、農家の存続や継承をサポートするためにも、新卒

の生徒や学生等が職業として農業を選択し就農につながるような取り組みが必要

である。 

回答 

【担当課】農業経営振興センター 

・ これまでに、農業に対する理解や関心を深めてもらうことを目的に市内の園児、小中学生を

対象とした農業体験学習会や出前講座を開催するとともに、自らの生き方や進路について

見つめてもらうことを目的とした中学生の職場体験学習（グッジョブウィーク）や大学生によ

るインターンシップの受け入れを行っております。 

・ また、八戸学院大学と平成22年に「農業経営者の育成に関する協定」を締結し、農業経

営に資するセミナーの開催や実体験を含む農業理解の場を設け就農や起業を促進しており

ます。 

・ 今後も引き続き、標記事業の取組を継続するとともに、市内の高等教育機関等と連携を図

りながら、職業として農業を選択する契機となる機会の創出に努めてまいります。 

6 

意見 

【掲載箇所】48ページ（ＳＤＧｓ） 

○ 海洋ごみの回収は必要ではあるが、SDGｓの観点からすると一時しのぎであり、継

続的な環境保全にはつながらないと考える。ごみの回収とともに、川や海にごみ

を捨てないという市民への働きかけも必要である。 

回答 

【担当課】環境保全課 

・ 市では、八戸市生活環境保全条例により、ごみのポイ捨てを禁止しております。ごみのポイ

捨てはまちの景観を損ねるだけでなく、環境汚染につながることから、ポイ捨てをせず持ち帰

るか、適正な処理を行うよう、市HPや広報誌で呼びかけており、引き続き市民への周知に

努めてまいります。 

 

質問なし 


